

LA AUTONOMÍA

DIARIO REPUBLICANO DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO.

DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes pesetas 1'25
Fuera, trimestre.. .. . " 4'50
Extranjero y Ultramar, trimestre.. .. . " 8

PAGO ADELANTADO

Numero suelto, 5 céntimos

Año IV. ♦ REUS ♦ Núm. 708

Viernes 2 de Abril de 1897

REDACCIÓN: Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel 7

ADMINISTRACIÓN: Plaza Constitución, 7.—Imprenta

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE RETRATA

todos los días festivos y los laborables á petición.

Nuevas fotografías en colores.

Opera

todos los domingos.

PASEO MATA, 12

Días de despacho todos los festivos.

TORRES FOTOGRAFO

NUEVO INVENTO

DENTADURAS INAMOVIBLES

Las coloca y garantiza su comodidad y firmeza.

CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR JORDAN

PLAZA DE PRIM 2, Ppal.

SOBRE EL GRAN CAFÉ DE ESPAÑA

TABERNA DEL CALAU

Se vende en muy buenas condiciones, situada en la calle de Amargura número 7, Reus. Para más informes dirigirse al dueño de la misma.

ASEADORAS PARA EXCUSADO

con cierre Neumático

Dicho artículo que es una verdadera novedad, tiene la ventaja de que con su aplicación se evita el mal olor tan molesto en muchas habitaciones.

Con el mismo cierre Neumático, tenemos Taburetes aplicables en cualquier sala ó alcoba propios para personas delicadas.

Los artículos mencionados se encuentran de venta en la Ferretería de

MARIMON Y YERNIS

Arrabal Sta. Ana, 38.—Reus

Tijera y Pluma

Del planteamiento de las reformas, nada.

«Hoy como ayer y siempre igual.»

Cánovas, según un telegrama dice, ha consultado á varios personajes políticos acerca de si sería conveniente plantearlas durante la época de las lluvias.

Como Cánovas vive en la Huerta se habrá creído que las reformas son melones.

«La Epoca» periódico de Cánovas, dice que el Gobierno espera para plantear las reformas, ver si con la captura de Rius Rivera se obtienen los resultados naturales, ó sea el quebrantamiento de la insurrección.

No está demás recordar ahora que tanta importancia se atribuye por el Gobierno á la captura de ese cabecilla, que al suceder á Maceo se dijo que era un hombre sin condiciones de mando ni prestigio entre los suyos.

Pueden los políticos perderlo todo, la vergüenza inclusive, pero ¡por el Niño Dios! que no pierdan la memoria.

Escribe el «Noticiero Universal»:

«Dice anoche un colega que no ha podido comprobar, oficialmente, la noticia que dimos acerca de la probabilidad de que en breve sean excarcelados algunos de los detenidos gubernativamente y sobre los cuales no recae ninguna responsabilidad en el atentado de la calle de Cambios Nuevos ni en otros análogos.

Nuestras noticias, aunque extraoficiales, nos permiten insistir en que pronto se tomará una resolución sobre ellos, habiéndose al efecto hecho una especie de selección entre los más ó menos peligrosos.»

De donde resulta lo que ya sabíamos. Esto es, que las autoridades de Barcelona á pretexto de perseguir un crimen, han estado durante meses y están aún cometiendo con inocentes una arbitrariedad, un delito.

Y que después de practicada la selección, dirán á los favorecidos en esa lotería de la arbitrariedad.

¡Ea! A la calle. Sois inocentes.

A tales absurdos extremos conduce el poner en manos de los hombres discrecionales poderes, ó investirles de omnímodas facultades.

«La Voz Montañesa» que es un periódico federal que está con Pi según dice, y al que han excomulgados los republicanos federales de Santander que también con Pi están, dice que la República nos la van á dar los conservadores, que serán los que harán la «revolución, una revolución que será pacífico golpe de Estado, sin disparos, sin sangre y sin himno de Riego.»

«La Voz Montañesa» si que me parece se la está dando con queso á sus lectores.

Naturalmente una República venida así, de los cielos, como los fecundantes rayos del sol, no podrá tener á su frente á nadie, á nadie más que á Castelar.

Así lo afirma «La Voz» que esta vez lo es de la Montaña, pero no del cielo.

Desde que Sánchez Pérez dejó de escribir en «La Voz» sus inimitables «Entremeses» no había leído en el período Santanderino nada tan chistoso.

Copio:

«En varios puntos de España se han constituido sociedades tituladas «Amiguitos del Niño Jesús» reuniendo á los niños todos los jueves por la tarde para explicarles la doctrina, previa la entrega de cinco céntimos.»

Por ese medio también se recoge dinero para los carlistas.

Sencillas madres, cándidos y complacientes esposos, ¡no contribuyais con vuestro óbolo á que de nuevo se alzen en armas los carlistas! Otra vez violarían á vuestras hijas, asesinarían á vuestros hijos, destruirían vuestras haciendas.

Un boton de fuego:

«El cupo de Barcelona por Consumos se aumentará en 1.640.953 pesetas; el de San Martín de Provensals en 62.147; el de Gracia en 92.239; el de Tarragona en 47.720; el de Gerona en 12.125 y el de Lérida en 15.520 pesetas.»

¡Y como prosperamos bajo el gobierno paternal de la monarquía!

Pero aún hay más.

Hablando «La Epoca» del propósito del gobierno de nivelar los presupuestos dice:

«Es conveniente que el país vaya persuadiéndose de esta necesidad, porque la guerra exige grandes gastos, y para sufragarlos hay que contraer deudas cuyos intereses y amortización es preciso pagar.»

El país se convencerá ó no de todo lo que «La Epoca» quiera; pero está convencido de que no puede con la monarquía, y no ha de tardar en demostrarlo.

CEELE.

Colaboración particular de LA AUTONOMÍA

FALSOS CAMINOS

A la restauración borbónica ningún pensamiento, ninguna solución se le ofrece para resolver los problemas de orden colonial y de orden interior que hoy por hoy preocupan á todas las inteligencias. Es inútil que se pregunte á los conservadores, como es inútil que se pregunte á los liberales, que es lo que hay que hacer para acabar con las dos guerras coloniales que agotan nuestra juventud y nuestra riqueza, y que es lo que hay que hacer para evitar que los absolutistas vengán otra vez á perturbar la paz de la nación. Ninguna idea fija brota de su entumecido cerebro, pero es lo cierto, que ellos, mejor que nosotros, conocen todos los elementos del problema y la solución que les corresponde; pero sea por cobardía, sea porque temen chocar con altas instituciones, sea porque temen encontrarse al paso con potentes y bien organizadas fuerzas, el caso es que nada hacen y que su quietismo

agrava más y más el problema por lo que afecta al porvenir.

En Filipinas se trata más que todo de un problema religioso y los restauradores se empeñan en que sea un problema militar; en Cuba se trata de un problema político al par que económico y los borbónicos se empeñan en que sea un problema que las armas han de solucionar; y finalmente el espíritu que mueve á los carlistas en son de guerra no tiene nada de militar y si en el fondo no es más que un problema de índole religiosa también.

En la rica Antilla el nivel medio intelectual es mayor que en la metrópoli y el hombre blanco y el hombre de color, sea por su contacto con la raza sajona, sea por su mayor riqueza, sea por otras causas, luce una inteligencia de cuantía que para nosotros desearíamos los españoles, y á pesar de ser conocido esto, nos hemos empeñado en gobernar aquel pueblo cual si fuera una raza inferior á la nuestra. Una raza un pueblo inteligente no puede ser gobernado por una raza, por un pueblo de menor intelecto, como jamás el hombre ignorante podrá gobernar al hombre inteligente.

En Filipinas también ha acrecentado el nivel intelectual, el espíritu moderno también se ha abierto paso en aquellos cerebros, y á pesar de que los políticos restauradores lo saben nada han hecho para que el elemento conventual dejara de predominar é imponer su criterio cerrado á los habitantes de aquellas desgraciadas cuan fértiles islas. Se ha dicho por los frailes, y ciertos periódicos lo han coreado, que el filipino era de raza inferior, incapaz de gobernarse é incapaz de alcanzar gran desarrollo cerebral; pero esta afirmación constituye un error antropológico demostrado por la observación. A pocos pasos de Filipinas existe una nacionalidad, el Japón, y los habitantes del Japón, que son de la misma raza que los habitantes de Filipinas, han progresado lo que ningún pueblo europeo en lo que va del año 1868 á esta parte. No son los frailes, no son los periódicos, ni los militares los que tales afirmaciones pueden echar á volar, porque estas afirmaciones pertenecen al naturalista, pertenecen al médico, pertenecen á quien estudia al hombre bajo su aspecto físico y anímico.

Por no fijarse en estos elementos, por no atenderlos á su debido tiempo nos encontramos con dos mortíferas y salvajes guerras. Lo que debía ser sencillo y hacedero problema es hoy complicado é insoluble conflicto. Después abominarán del sistema revolucionario cuando el sistema revolucionario es hijo legítimo de su ignorancia, de su cobardía ó de su maldad.

Veamos el problema de orden interior. Esta agitación carlista que hoy se nota es fácil de matar en germen. Con solo observar lo establecido en el Concordato el problema se resolvería con facilidad extraor-

PAN DE 1.ª CLASE A 17 REALES LA ARROBA

Se vende en la panadería de ANTONIO BORRULL, Creu Vermella, (Vent), 5,

dinaria. Los restauradores no harán cosa alguna en tal sentido; dejarán que el mal aumente y que allá se las compongan sus sucesores. Lo que han hecho es escribir unas cuantas cartas a León XIII. Con esto ya confiesan que se trata de un problema religioso. ¿Porqué escribir cartas al Papa, al jefe de la iglesia, si solo se tratara de un problema dinástico? Los caminos escogidos son los peores; no ha de venirnos el remedio de fuera sino de dentro, no ha de venirnos de los hombres si de las leyes.

Escribir al jefe de la iglesia católica es afirmarse en la impotencia, es colocar la soberanía española a los pies de un elemento extraño, de un elemento extranjero. Nada le ha demostrado lo sucedido con los Estados Unidos cuando vuelven a reincidir en la misma falta. Los hombres podrán por un momento aplazar los acontecimientos sociales, jamás detenerlos indefinidamente. Detienen el estallido en tanto sean gobierno y no desarmen la tempestad como un bien social. ¡Raquíca y menguada política!

En cualquier nación medianamente civilizada todos los elementos, así los aristocráticos, como los populares se preocuparían del porvenir, pero aquí en España vivimos al día, no pensamos en mañana y los sucesos nos cogen de sorpresa. Hay que acabar con todos estos elementos de perturbación. El partido republicano se manifiesta viril y con soluciones claras para resolver estos problemas. Demostremos a los elementos neutros que nuestra política es nacional, no de sectario, y podremos en breve trabajar dentro de una atmósfera de libertad apropiada para que el perfeccionamiento social se realice sin convulsiones y sin tempestades.

F. LL.

Boletín Republicano

Comité de Unión Republicana de la Figuera.

En las elecciones últimamente verificadas ha quedado constituido dicho Comité en la forma siguiente:

Presidente, José Cubells Vidal.
Vice presidente, José Pedreny Servera.
Vocales: Juan Pedreny Servera, José Porqueras Ginau, José Anguera Freixes, José Perulles Gran, José Cubells Jordi.
Secretario, Juan Guàmet Jové.

Descomposición

Las instituciones sienten el vacío que se hace en torno suyo.

El más firme, el partido conservador, se desmorona; el fusionismo encubre mal también sus antagonismos y sus disidencias en la oposición, que estallarán estrepitosamente si el poder viniese a sus manos.

Fuera de estos dos partidos cuya incapacidad para el gobierno aumenta al par de su debilitamiento, no hay nada, absolutamente nada. La opinión atrofiada é rebelde, no ofrece a las instituciones medio de crearse apoyos, merced a los cuales terminar el período de minoridad, con la esperanza de que la mayoría de Alfonso XIII venga a facilitar un nuevo desprendimiento de los partidos extremos que permita la formación de organismos nuevos también.

Pero esto va para largo y las circunstancias no dan tregua. Hasta que la mayoría de edad se declare, pueden pasar, y seguramente pasarán muchas cosas, que habrán de hacer indispensables la existencia de partidos políticos fuertes, y esos no se ven ya por ninguna parte en el campo de la monarquía.

Por ahí, pues, vendrá la muerte; por ahí vendrá el castigo de esa política aplicada por la restauración, consistente en anular los organismos y destruir los poderes y viciar los medios de expresión de la voluntad nacional.

Creó que, estableciendo el turno de sólo dos partidos, dando y quitando el poder con la regularidad de ciertos movimientos automáticos, a espaldas del Parlamento, y sin intentar siquiera conocer la opinión del país, se aseguraba el apoyo necesario para

vivir. Ahora se habrá ya convencido de que la ficción, la farsa, el convencionalismo, la mentira, no es base segura para nada.

A la política de los grandes ideales, a la lucha de los principios y de los procedimientos del gobierno, ha seguido la política personal, Cánovas ó Sagasta, y fuera de estos personajes, nada.

En el poder no se distinguen el uno del otro; unas veces resulta Sagasta más conservador que Cánovas, y otras veces Cánovas más liberal que Sagasta. Uno y otro tienen su cohorte de aduladores, y entre sus adictos algunos armados de puñal dispuestos a herir a traición ó de improviso.

Las instituciones se tambalean heridas de muerte, y en su caída no tendrán una mano poderosa que intente siquiera detener el derrumbamiento.

No olvidemos, por lo que interesarnos pueda, que la idolatría, en política produce siempre, a la corta ó a la larga, la división y la impotencia.

Respetemos, consideremos y enaltezcamos a los hombres que sirvan nuestra causa y nos guíen en la lucha que sostenemos para lograr nuestras grandes reivindicaciones, pero no perdamos nunca de vista que sobre los personajes, por mucha que sea la altura a que los hayamos encumbrado, y por muchos que sean sus merecimientos, están la patria y la República.

(De *El Pueblo*, Valencia.)

ASAMBLEA REPUBLICANA

Hoy se pondrá a la venta el folleto que contiene la convocatoria de la Asamblea, la lista de Delegados para la misma, las actas de sus sesiones y otros documentos de interés.

Forma un elegante folleto de 51 páginas con cubierta de color, y se vende al precio de 50 céntimos el ejemplar.

Los pedidos diríjense a Antonio Gabñau, Cárcel 7, acompañando su importe.

Reus 2 abril 97.

ABRIL

Trabajos agrícolas

En el campo.—Se harán los trabajos siguientes: se ararán con el cultivador, por surcos alternos, las tierras que, según su estado y las proporciones de riego que hubiese, se destinen para maíz, y mejor aún para judías, melones, patatas tardías ó berzas comunes, de las sembradas en febrero y marzo.

Se arican y aporean la cebada, el centeno, guisantes, habas, algarrobas y altramuces sembrados en otoño, advirtiéndose que cuanto más frondosa se vea la planta, tanto más intensa debe ser la labor. Se siembran los melonares y todas las plantas del grupo de las cucurbitáceas desde el día 8 en adelante, cubriendo las plantas nacidas si amezasasen hielos; se siembran los cañamares sobre tierras muy preparadas, vigilando cuidadosamente su nacimiento, para evitar que los gorriones y otros pájaros destruyan la siembra.

En las viñas se quemarán diariamente algunos montones de estiércol durante la noche, a la madrugada sobre todo, para prevenir los efectos de la escarcha y de los rayos del sol naciente. En los árboles que se estimen se colocarán en las cruces algunos manojos de heno, paja, pelaza ó cosa parecida, donde se cogerán por las mañanas millares de orugas que habrán ido a buscar aquel abrigo.

Sabido es que aunque la avena se siembra en otoño ó en el mes de febrero, no faltan labradores que las siembran en barbecho de dos ó tres vueltas en cuanto pasan las heladas, rastrándolas cuando apuntan y andan por surco a mediados de abril, según el tamaño y ruedo que toman.

En Filipinas acostumbran a sembrar el

arroz en este mes después que los aguaceros han remojado la tierra y esta se ha oreado un poco.

Se siembra el mijo, el alpiste, y a últimos de este mes se principian a coger verdes, continuando hasta mayo y aún junio, según las provincias, las almortas, cuya siembra se verifica a fin de marzo y aún a mediados de abril.

En las huertas.—Se repicarán las siembras del mes anterior, y se acelerará el nacimiento de los espárragos y alcachofas, concentrando sobre ellos los rayos del sol con abrigos artificiales que los libren también de la radiación; se conseguirá así mismo el objeto cubriéndoles con una lijeira capa de mantillo muy reproducido, cuyo color obscuro aumenta extraordinariamente la acción de los rayos del sol. Los riegos que hubieran de darse serán fuertes si el tiempo no ayuda, y la huerta ganará mucho si se disolviesen en las aguas porción de ceniza y otras basuras.

Se repican a su vez los pimientos, tomates, calabazas, melones, berzas, berenjenas, y fresas; se siembran las coliflores, brocoleras y brétones; se atan las lechugas para que repollen y blanqueen, y se siembran escarolas, cardos, alcachofas y apios.

En este mes florecen a campo raso los perales, manzanas, membrilleros, cirueleros, nogales, laureles, aceres, almez, amor, alaterno, lilas, cambrónera, fotinias, mahonias, falso ébano, cytisus, glicino, paulosinia; una porción de gilíceas, como tulipanes, narcisos, gladiolas, etc.; las primaveras, ranúnculus, anémonas, pensamientos, etc. etc.

A fines de este mes pueden sembrarse a campo raso la nicaraguas, dondiegos, amaranto, capuchinos, reina margarita, damasquina, petunias, etc.; pueden plantarse las dalias y cañacoros (*Canna indica*) y los geranios, heliotropos, y demás plantas que durante el verano han de adornar los canastillos.

Se siembran en tiestos los claveles, geranios, lilas, dalias, violetas, amarantos, sándalos, peripétuas, hierba de la plata, reseda, malva real, adelfa, y finalmente, los esquejes de hierba luisa, se plantan hasta principios de mayo.

Con los ganados.—Se sacan de las majadas y se los lleva a los pastos de primavera. Se ordeñan las ovejas sin misericordia y se hacen quesos; se saca a los barbechos el ganado de cerda, y se lleva a las paradas las yeguas vacías. También los cerdos se encelan por este tiempo y las vacas empiezan a parir.

Las abejas no necesitan otro cuidado que librarlas de insectos y reptiles, que hacen en ellas muchos estragos.

Almanaque Bailly-Baillière, 1897.

Notas de un lector

El Ejército Español

Cada día va adquiriendo mayor importancia este preciosísimo álbum de fotografías instantáneas que publica el inteligente editor de Barcelona señor Tasso.

Las 16 utopías que componen cada cuaderno son otras tantas escenas de la vida militar reproducidas con una naturalidad y limpieza verdaderamente admirables.

El cuaderno que acabamos de recibir y que es el 6.º de la colección contiene las siguientes vistas: «Ingenieros pontoneros.—Carga del material.—Repliegue del puente.—Transporte del material, ganado y personal en ferrocarril y órdenes de formación.—Carabineros: Revista periódica. Un alto. La pista y Pareja en la playa.—Artilería de montaña: Tiro al blanco. Escuela práctica. Carga a lomo y Piense en un alto de marcha.—Artilería de plaza: Foguero de reclutas. Ejercicios de tiro al blanco. Escuela práctica de tiro y tiro al blanco.»

Como ya he dicho al principio todas estas láminas se recomiendan muchísimo, tanto por la fidelidad con que están reproducidos sitios y personajes como por la pulcritud de su ejecución.

Ya lo he dicho otras veces: es este un trabajo que honra al arte español y muy especialmente al señor Tasso.

EL LECTOR.

Crónica HALLAZGOS

Las personas que perdieron durante la velada que se celebró el día 19 del mes pasado, un pañuelo y una sortija, pueden pasar por la conserjería del "Centro Autonomista", donde dando las señas, se les devolverán las prendas.

Soldados de esta provincia fallecidos en Cuba desde 1.º Enero 1896.

T.

Manuel Tarrés Gironés, de Ribarroja.
José Tarquí Querol, de Valls.
Ramón Trullós Sales, de Esplugas.
Valentín Tenero García, de Cunit.
Enrique Torres Dehesa, del batallón de San Quintín.

U.

Blas Upe Adzerías, de Almohera.
* * Entierro civil.—Con honda pena tomamos la pluma para reseñar el acto civil del entierro de nuestro querido amigo y correligionario Francisco Gual.

Todavía está fresco en nuestra memoria el recuerdo que en ella dejara la muerte de la madre de nuestro amigo y ya tenemos que llorar la muerte de éste.

Al padre del difunto, nuestro también amigo y correligionario Francisco Gual, que en tan poco espacio de tiempo ha visto morir a seres tan queridos de su corazón, como su virtuosa esposa y amante hijo, debe servirle de lenitivo en su profunda pena el aprecio en que se tenía a su esposa y el demostrado hácia su hijo Francisco en el acto de ayer.

Asistieron al entierro civil del mismo unas 400 personas.

Detrás del coche fúnebre seguían varios amigos del difunto llevando tres coronas, una de la Banda Juventud Reusense y dos de la sociedad «El Brinco», todas muy hermosas. Encima del ataúd estaba colocada una artística corona recuerdo de su prima Marta.

Seguían a las coronas el padre y familia del finado y luego la «Banda de la Juventud Reusense», a la cual pertenecía el difunto, tocando con la afinación más perfecta marchas fúnebres.

Ya sabe el amigo Gual y toda su apreciable familia la parte que tomamos en sus desgracias por las que les damos nuestro más sentido pésame.

En el fúnebre acto estaban representadas por una comisión de cada una de ellas, las sociedades «Juventud Reusense», la sección dramática de la misma, y «El Brinco» a las que perteneció el finado.

* * Sesión.—La celebrará esta noche de segunda convocatoria, nuestro Municipio.

* * Desde la madrugada de ayer volvió el viento huracanado que estos días se deja sentir a molestarnos sobremanera. Por la tarde amainó el viento y llovizó; a las 7 de la noche sobre poco más ó menos cayó un ligero chaparrón, despejándose luego el firmamento.

* * Gas acetileno.—Anteanoche, por coincidencia, llegamos al establecimiento que el acreditado industrial de esta don Jaime Sagarra tiene en la calle de S. Juan, en el momento en que dicho señor encendía la farola de gas acetileno que fabrica con el aparato de su invención y por el cual ha obtenido patente.

Con dicho motivo el señor Sagarra nos enseñó el aparato por él inventado para la producción del Gas acetileno, que es sencillo y reúne condiciones de seguridad y economía que lo hacen recomendable.

La luz es, como habrá podido observar el público, clara, fija, potente y completamente inofensiva para la vista.

Por esa razón nos explicamos que en algunas poblaciones en que particulares é industriales han adoptado el Gas acetileno producido por el aparato Sagarra, se muestren los que lo emplean completamente satisfechos de su resultado.

También nos enseñó el señor Sagarra

un completo surtido de Pulverizadores de varios sistemas de que se ha provisto para la presente temporada agrícola.

Probablemente dentro de poco se celebrarán meetings de propaganda republicana en Cervera, Tárrega, Balaguer, Agramunt y Borjas de Urgel.

A todos ellos asistirán individuos de la Comisión ejecutiva de la Asamblea de Reus.

De la dirección de «La República Española», estimado colega que se publica en Almería, se ha encargado nuestro correligionario don José Rumí.

El Consejo de redacción lo componen los señores Artola, Langle, Nuñez y Tellez.

El periodista nuestro correligionario Blasco Ibañez ha sido puesto en libertad.

Así dicen los periódicos, pero hay que añadir que Blasco Ibañez ha salido de la cárcel para ir al destierro. No vayan ustedes á creer otra cosa tratándose de un periodista y republicano además.

La Administración de Aduanas de Tarragona ingresó anteayer en Arcas del Tesoro, la cantidad de 114.936'98 pesetas.

Un tren mixto ha arrollado cerca de Valladolid á un infeliz carabinero que quedó muerto en el acto.

Comité Republicano de Porrera.— Por olvido dejamos de hacer constar en la reseña del meeting de Poboleda que también asistió al mismo casi en pleno el Comité de Porrera, que desde hace ya 15 años viene haciendo activa propaganda en pró de la Unión Republicana.

Sorprendió ayer á los que asistieron al entierro civil de nuestro amigo y correligionario Francisco Gual, de cuyo acto damos cuenta en otro suelto, que la Banda Municipal que acudió vestida de uniforme y con los instrumentos á la casa mortuoria se retirase luego sin que se sepa la causa, y extrañó tanto más este proceder, que no sabemos á que atribuir, cuanto que se había dicho que dicha Banda á la que el finado pertenecía, concurriría al acto contribuyendo al esplendor del mismo.

Hoy, viernes, á las diez de la noche, el aplaudido hipnotizador y magnetizador Barón de Carleodopol, dará una pequeña conferencia de despedida en los salones del Hotel de Londres, al objeto de poner al alcance de los concurrentes los secretos del hipnotismo, de la sugestión y de cuantos experimentos ha venido practicando en esta ciudad.

Ampliando lo que dijimos días atrás sobre el proceso por el atentado de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona, podemos añadir hoy que el Fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina pide la imposición de la última pena para los diez procesados siguientes á quienes considera como autores del atentado:

Tomás Ascheri Fossatti, Antonio Nogué, José Molas, Juan Alsina, Jaime Vililla, José Vilas, José Pons Vilaplana, Luis Más Gasó, Sebastián Sunyé y Antonio Ceperuelo.

Califica como cómplices á 47 de los procesados, pidiendo que se les imponga la pena de 9 á 19 años de cadena temporal. Entre estos últimos figura el abogado don Pedro Corominas.

Teniendo en cuenta el fiscal, que los restantes 30 procesados solo han sido acusados por un individuo y que no han confesado su supuesta participación en el crimen, solicita su absolución por falta de pruebas. Entre estos últimos, se halla Teresa Claramunt.

Es muy probable que la vista de la causa empiece á celebrarse, después de las fiestas de Semana Santa.

Algunos defensores de los procesados que marcharon de la capital, han renunciado á asistir á la vista, proponiéndose regresar en breve á Barcelona.

Según datos reunidos en el Ministerio de Hacienda, resulta que el impuesto de consumos se reparte desigualmente entre varias provincias, teniendo en cuenta la proporción de la respectiva riqueza, hasta el punto de que algunas de las más ricas son las que menos pagan por este concepto.

No hay que decir que estas provincias que debiendo pagar más pagan menos son aquellas en que ejercen de caciques máximos los prohombres de la restauración.

No quiere esto decir que estas provincias salgan beneficiadas de la protección que los políticos monárquicos les dispensan, porqué lo que dejan de satisfacer por consumos lo pagan y con creces por chanchullos.

Que á esto viene á parar en definitiva la protección conservadora.

La Fusta.—Hemos recibido la visita del semanario independiente que con dicho título se publica en Garrucha.

Armas para los carlistas.—La prensa de París afirma que los carlistas han introducido armas en España por la frontera francesa y por el punto llamado San Lorenzo de Cerdans.

Telegrafían de Madrid que dentro de breves días quedará cerrado el Círculo de la Unión Republicana en dicha ciudad recientemente constituido, por acuerdo de la Junta Directiva del mismo.

Anteayer el Municipio de Tarragona acordó rescindir el concierto que tenía establecido para la cobranza del impuesto de consumos.

El Juzgado de Gandesa interesa la busca y captura del licenciado de presidio, vecino de Roquetas, apodado Vínocha.

Correos.—«La Verdad» de Tortosa se queja de que sus suscriptores de Godall no reciben ningún día el periódico, dicho sea en justa y merecida alabanza de la administración del ramo de Correos.

El viento huracanado que sopla estos días ocasionó anteayer muchos perjuicios en el arbolado y sembrados de Tortosa. También derribó algunas chimeneas y tabiques.

Miseria.—Dicen de Málaga que se agrava en aquella provincia la crisis obrera.

En Antequera, se presentaron anteayer al Ayuntamiento unas mil mujeres, pidiendo pan y trabajo y quejándose de que los labradores ocupan á los operarios forasteros en detrimento de los del país.

El alcalde, con objeto de atender á la necesidad más perentoria, dispuso que se proporcionara un rancho á las mencionadas mujeres, pero éstas no quisieron aceptarlo diciendo que lo que necesitaban era trabajo y que se rebajara el precio del pan.

La guardia civil disolvió los grupos. Estos volvieron á formarse por la noche presentándose de nuevo al alcalde, quien ofreció que rebajará el precio del pan y que se harán gestiones para proporcionar trabajos á los obreros.

Se dá como muy probable que en caso de que los Ayuntamientos no acepten los nuevos encabezamientos de consumos que se les han asignado, el Estado procederá arrendar la recaudación de dicho impuesto.

Leemos: «Las clases agrícolas de la provincia de Alava atraviesan una penosa crisis á causa de la falta de lluvia. Mañana se celebrarán rogativas en aque-

lla capital, sacándose en procesión el tan venerado Cristo de la Salud.»

Con lo cual se quedarán tan pobres y tan tontos como antes.

El viento produjo anteayer una regular marejada en el puerto de Tarragona.

Según leemos ha vuelto á suspender su publicación por tiempo indefinido «El Derecho», periódico de Tarragona.

«El Siglo Futuro» ha abierto una suscripción para regalar una espada de honor al general Polavieja.

El sabrá porqué lo hace. Sice dice que los generales Arizón y Sarralde, ascendidos recientemente, han solicitado regresar á la península en concepto de enfermos.

No sabemos que tendrán esos generales que solo enferman después de haber ascendido.

Casualidades de la guerra!

Lo recaudado ayer por consumos en esta ciudad asciende á 666'07 pesetas.

Últimas noticias telegráficas

Madrid, 1.º

Telegrafían de Nueva York que se afirma nuevamente que el filibustero Sanguily en breve se dirigirá á Pinar del Río para sustituir á Rius Rivera.

A pesar de lo que manifiestan los despachos, se duda de la noticia, por proceder de centros laborantes.

Madrid, 1.º

De Manila dicen que una columna fué atraída á una emboscada.

Los rebeldes en número de 1.500, armados en su mayoría y fuertemente atrincherados en Polo de Bulacán dejaron que avanzaran las tropas, y de pronto hicieron una terrible descarga contra un pelotón que iba de vanguardia, formado por 40 soldados, que había sido destacado del grueso de la columna.

Nos mataron á un capitán y 13 individuos de tropa, y nos hirieron á 23 más, apoderándose el enemigo de 40 mausers.

En cambio, se les hicieron 200 muertos. Las tropas se retiraron luego á municionarse.

Madrid, 1.º

Acaba de recibirse de Manila la noticia de haber sido tomada hoy la importantísima posición de Noveleta.

Queda abierta la entrada á la provincia de Cavite por el istmo, y cortada en dos secciones la última región defensiva de los rebeldes al noroeste de la región.

La pacificación de las provincias no ofrece, pues, ningún obstáculo de importancia.

Agrega el parte que en varios puntos del Archipiélago se han presentado á indulto 1.800 insurrectos.

Sección Oficial

Aldia Constitucional de la CIUDAD DE REUS

REEMPLAZOS

Debiendo recibirse en esta casa Consistorial el día 2 del actual de las 5 á las 8 de la tarde las pruebas de los expedientes de las exenciones legales alegadas por los mozos concurrentes al actual Reemplazo ó á los de anteriores que se expresan en la relación adjunta, esta Alcaldía, en cumplimiento de lo prescrito en el artículo 63 del

vigente Reglamento para la ejecución de la Ley, cita á los tres mozos que hayan obtenido en el sorteo los tres números siguientes á cada uno de los mozos que alegan exención, para que ellos ó sus padres se presenten en la Casa Consistorial el indicado día y hora á fin de que puedan, si lo consideran necesario, alegar en el expediente las contrajustificaciones que se les ofrezcan.

Y para que sirva de citación á los mozos interesados se publicará y fijará este bando en la forma de costumbre.

Reus 1.º de Abril de 1897.—El Alcalde, Eusebio Folguera.

Relación que se cita

Revisión de 1897

Manuel Sans Ginestet, número 236 del sorteo.—Amadeo Brascó Juncadella, 254.—Ramón Font Sedó, 260.—Manuel Tribó Carreté, 268.—Gabriel Roig González, 270.—Pedro Llauredó Aimami, 274.—Pablo Montseny Coll, 279.—José Pallejá Prats, 283.—José Batlle Mercader, 285.—Fernando Abadal Prats, 289.—José Massó Sendrós 290.—José M.º Pascual Escuté, 329.—Baldomero Anton Massagué, 332.—José Giol Grau, 334.—Agustín Ollé Figuerola, 335.—Francisco Constantí Borbonés, 341.—Juan Tarragó Martí, 343.—José Sans Benys, 358.—Agustín Alonso Martí, 363.—Ramiro Rocamora Bernat, 366.—Pablo Ribas Guardia, 372.—Antolín Antolín Sardá, 397.—José Ferró Capdevila, 269 del sorteo suplementario.—Miguel Raduà Ribas, 1217.—Francisco Cros Torres, 1406 del sorteo de su reemplazo.

EL ALBA

En virtud de lo que dispone el artículo 7 del Reglamento de esta Sociedad y para cumplimentar á los señores socios de la misma, invito á los mismos á una reunión general extraordinaria que se celebrará el domingo día 4 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Reus 1.º Abril de 1897.—El Presidente, Antonio de Barberá.

REGISTRO CIVIL

del día 31 de Marzo de 1897.

NACIMIENTOS

Rosa Planas Gavaldá, de José y Josefa.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Claudio Gimenez Colom, 10 meses, San José baja, 46.

MATADERO PÚBLICO

Reses sacrificadas para el consumo en el día 1.º

Clase	núm.	Plas.	Cts.
Bueyes			
Ternereras			
Carneros			
Cabritos			
Cerdos	9	108	68
Despoj. reses lana y pelo			
Total adeudo		108	68

Casa para vender con

un patio, situada en la calle de S. Serapio número 12.

Informarán en la misma casa.

OFICIAL BARBERO para sábados y

domingos y APRENDIZ, se necesitan en la Barbería de Ramón Montané Rambla de Miró esquina á la calle 1.ª del Rosario.

Imp. de C. Ferrando plaza Constitución 7.

CASA PARA VENDER

Hay una en la calle camino de Tarragona número 19 que consta de planta baja y un piso.

SE CEDERA EN BUENAS CONDICIONES.

Informará Juan Ferré, calle de Bages (Hostal nou) 13.

José Pujol-Cirujano

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de ortopedia y Cirugía, el primero en su clase en esta provincia

REUS.-PLAZA DE PRIM.-REUS

Inmenso surtido de instrumentos de Cirugía, Duchas Smarch, jeringas de todos sistemas, Medias elásticas, Peras de goma, Pesarios, Suspensorios, Bañaderos para los ojos, Brazaletes, Sondas, Bugías, Discos para callos, Sacaleches, Biberones, Tetinas, Pesoneras, orinales portátiles Gran surtido de antisépticos Pinceles, Vendas, Vendajes de todas clases, Trompetillas para sordos, Delantales impermeables, etc., etc.

Lo mejor y más moderno en Fajas y Bragueros para la curación y retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean. Gran variedad, desde 2 á 50 pesetas los sencillos y de 4 á 100 los dobles.

Se construyen Bragueros especiales á precios económicos, bragueritos de cauchou para la curación de los tiernos infantes. Gabinete reservado para la aplicación de bragueros y otros aparatos entresuelo de la misma casa entrada por el Arrabal de Santa Ana número 2.

Se hacen recomposiciones en toda clase de jeringas. NOTA. Una práctica constante adquirida durante largos años, en el establecimiento de D. José Clauselles de Barcelona, creo que es la mejor garantía que puedo ofrecer al público.

Servicio de trenes

SALIDAS

De Reus á Barcelona
5'04 m. correo (por Villanueva y Vilafranca) 1.ª, 2.ª y 3.ª
8'56 m. expreso, 1.ª y 2.ª martes, jueves y sábados, (por Villanueva).
12'11 t. mercancías, 2.ª y 3.ª
1'57 t. correo (por Villanueva).

De Barcelona á Reus
5'10 y 5'25 m. (por Vilafranca).
9'46 m. (por Villanueva).
11'15 m. y 5'50 t. (por id.)
7'39 t. expreso (martes jueves y sábados)

De Reus á Mora
Salidas.—9'33 m., 1'04 3'10, 7'19 t. y 9'57 n. (1)
Llegadas.—12'44, 2'49 6'01 t., 10'26 y 11'13 n.

De Mora á Reus
Salidas.—4'21 7'36 (2), 8'00 m. 12'05, y 6'04 t.
Llegadas.—7'35, 8'51 11'23 m., 1'51 t. y 8'51 n.

(1 y 2) Estos trenes son expresos y pasan solamente los martes, jueves y sábados, llevando coches de 1.ª y 2.ª.

Servicio de trenes

De Reus á Tarragona
Salidas.—8'30 y 9'47 m. 2 t. y 7'04 n.
Llegadas.—9'05 y 10'20 m. 2'35 t. y 7'30 n.

De Tarragona á Reus
Salidas.—7'30 m., 12'25, 4'30 t. y 8'20 noche.
Llegadas.—8'00 m., 1'05, 5'05 t. y 8'55 n.

De Reus á Lérida
Salidas.—8'10 m. y 5'23 t.
Llegadas.—11'20 m. y 9'05 n.

De Lérida á Reus
Salidas.—5'50 m. y 3'50 t.
Llegadas.—10'20 m. y 7'30 n.

De Reus á Vimbodí
1'28 t. coches de 2.ª y 3.ª

De Vimbodí á Reus
9'53 m. coches de 2.ª y 3.ª

De Tarragona á Valencia
9'30 m. y 11'30 n.

De Valencia á Tarragona
11 m. y 6'30 t.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS Á SALOU

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Octubre de 1896

Salidas de Reus.—4'10, 9'06 mañana, 2'32, y 5'43 tarde.
Salidas de Salou.—4'56, 10'46 mañana, 5'10 tarde y 7'00 noche.
Las horas se regirán por el Meridiano de Madrid.

Horas de salida de los coches de esta Administración.

A Lérida, Huesca y provincias del Norte á las 8 mañana.
A Madrid, bajo Aragón y Castillas, 1 tarde.
A Tarragona, Castellón, Valencia y Andalucía, á las 2 y 7 tarde.
A Barcelona 1.ª expedición, 5 mañana. 2.ª » 2 tarde.
Riudoms, Montbrió, Botarell, Montroig y Viñols, á las 9'30 mañana.

Servicio de coches

De Reus á Montroig á las 11 mañana y 5 de la tarde. Punto de salida, calle S. Lorenzo 2.
De Montroig á Reus á las 6 y 41 de la m.
De Reus á Poboleda á la 4 y media de la tarde. Punto de salida, Hostal del Bou.
De Poboleda á Reus á las 5 de la mañana
De Reus á Cornudella á la 1 y media tarde. Punto de salida, Hostal del Bou.
De Cornudella á Reus á las 5 de la mañana.
De Reus á las Borjas y Alforja á las 3 de la tarde. Punto de salida, bajos del Olimpo.
De Alforja á Reus á las 5 de la mañana
De Reus á Montbrió á las 11 mañana 5 y cuatro tarde. Punto de salida, calle S Lorenzo 2
De Montbrió á Reus á las 7 m. y 2 tarde.
De Reus á Maspujols, Aleixar y Vilaplana á las 11 m. y 7 tarde. Punto de salida, calle San Juan, 12.
De Vilaplana, Aleixar y Maspujols á Reus á las 6 m. y 3 y media tarde.
De Reus á Porrera salen dos tartanas, la una del Hostal del Bou á la 1 y media de la tarde. la otra á las 2, de la calle San Juan 18, taberna.
De Porrera á Reus á las 5 de la mañana.
De Reus á Riudoms y Montbrió á las 9 y media de la m. y á las 2 de la tarde. Punto de salida, calle de San Lorenzo, barbería.

La Autonomía

DIARIO REPUBLICANO DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO

De avisos y noticias

Se publica todos los días, excepto los lunes y siguientes á festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes 1'25 pesetas.-Fuera, 4'50 trimestre.-Extranjero y Ultramar, trimestre, 8.

Pago adelantado  Número suelto 5 centimos.

REDACCIÓN.—Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel, 7.
ADMINISTRACION. Plaza de la Constitución, 7, Imprenta.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

PUNTOS DE VENTA: En Reus, Kiosko de Pablo Bólar, Plaza de la Constitución.--En Tarragona, Kiosko de Juan Mestres, Rambla de San Juan. En Barcelona, Kiosko de Rafael Ubeda, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso. En Figueras, en el Centro de Suscripciones de Niceto Garcia, Rutlla 29.